

Diario de Burgos

Año LII / N.º 16.019 / Miércoles 14 de Octubre de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

La División Azul española rechazó un fuerte ataque produciendo a los soviets sangrientas y elevadas pérdidas

Nuevos éxitos alemanes al Noroeste del Cáucaso

Violentos bombardeos -día y noche- contra la isla de Malta

Gran Cuartel General del Führer. Comunicado alemán: En la parte Noroeste del Cáucaso.

GUION

Misión de la Hispanidad

ABORDANDO los límites de una manifestación espiritual, cuyo valor se mide por el propio valor que revisten en el instante en que se producen, se nos aparece el pasado Día de la Hispanidad como un espléndido foro de potente fulgor en la tenebrosa actualidad universal.

Así lo proclamaba nuestro ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, al corresponder, en tonos emocionados al mensaje filial de la Argentina.

Efectivamente. La Hispanidad es un resumen de valores espirituales que reúne a los pueblos de nuestra estirpe, bajo la mágica imperativo de unos principios indestructibles, que son la Religión, la cultura, el idioma y la Historia.

Y, siendo esto así, es ilimitado el horizonte de la misión que a la Hispanidad le corresponde. Porque en esencia viene a representar nada menos que el báhuar de una civilización, cuyo soporte es la Fé y cuya ejecutora se halla en la hermandad, al servicio de ese eterno bagaje, que es, por antonomasia, camino de salvación de los pueblos.

Por eso nuestro rango en el mundo es algo tan elevado que vibra por encima de toda clase de fluctuaciones. Hay principios cuya permanencia es inmutable en el orden universal y ellos son los que respaldan, alientan y justifican nuestra acción común, la acción común, de orden espiritual, que une a España con sus hijas de América y que responde a mandatos civilizadores y misioneros.

Hispanidad es para nosotros, para todos cuantos formamos en la comunidad de ideales eternos, nacidos de esa unidad indestructible de la Madre Patria, sólida y firme manifestada a través del clamor fervoroso de los pueblos a quien España dio su vida y su fé, una visión infinita, perenne, inmortal. De aquellos motivos, nervio de la espiritualidad que es esencia de una raza, cuyo principal rumbo estuvo siempre orientado en misiones eternas.

Es este el valor más alto de la Hispanidad. Ese al que aludía el conde de Jordana en su discurso cuando afirmaba: "A la defensa de la civilización en el presente y en el porvenir se prepara España renovando su vitalidad y regenerando su sangre mediante el empuje patriótico de la generación actual y de las juventudes que, en titánico esfuerzo, tratan de sacudir y desembarazarse definitivamente de cuanto habla en ellas de exótico y de superpuesto, de todo lo extraño a lo típicamente español".

Misión nobilísima la de una raza cuando sus afanes se centran en ambiciones tan augustas. Misión excelsa, por ello, esta de la Hispanidad que así sabe centrar el motivo de su existencia, apoyándose en ideales tan elevados.

en difíciles combates en terreno de bosques, un nuevo destacamento de fuerzas enemigas ha sido cercado y aniquilado. Además, los preparativos de ataque de los soviets han sido reducidos a la impotencia por el eficaz fuego de la artillería.

Al Sur del Terek, han fracasado los contraataques enemigos, apoyados por carros.

Formaciones aéreas alemanas y rumanas han atacado con bombas de todos los calibres las concentraciones de aprovisionamiento y transportes enemigos, en la orilla del Volga. Los incendios provocados en el centro petrolífero caucásico de Groszny se han extendido por medio de ataques aéreos nocturnos.

En la región de Stalingrado y en el frente del Don, los ataques locales del enemigo fueron anulados en su mismo punto de partida, por las tropas alemanas y húngaras.

En los sectores central y septentrional del frente del Este, debido a las condiciones atmosféricas que no cesan de agravarse, únicamente se registró actividad de artillería y de patrullas. La División Azul Española rechazó completamente en el curso de un contraataque a las masas asaltantes originando al enemigo graves y sangrientas pérdidas.

La aviación ha atacado los enlaces con la retaguardia del enemigo en importantes vías férreas en la región del Volga, consiguiendo impactos directos en estaciones de desembarco.

En la isla de Malta, formaciones de aviones de combate alemanes e italianos, han bombardeado día y noche, con importantes efectivos los aeródromos británicos en violentos combates aéreos, el enemigo perdió 15 aviones, las pérdidas alemanas se elevan a 10 aparatos.

Efe

La batalla de las islas Salomón

Informe yanqui sobre las operaciones

Se confiesan las graves pérdidas sufridas por el ejército y la flota norteamericana

Washington. — Comunicado del Departamento de Marina: "Ciertas fases iniciales de la campaña del archipiélago Salomón, no hechas públicas anteriormente, pueden ser comunicadas ahora.

El reconocimiento en Junio y Julio reveló intensa actividad enemiga en las islas Salomón controladas por los japoneses; Aeródromos en vías de construcción en la isla Guadalcanal, ampliación de accesos y ampliación de otras bases cercanas.

En Norteamérica se adelantará la edad militar

Washington. — La comisión de asuntos militares de la Cámara de representantes ha decidido tratar inmediatamente —según ha declarado Roosevelt a la Prensa— de las medidas para adelantar la edad militar desde los veinte a los 18 años para el servicio seleccionado. Se hace resaltar en los centros de esta capital la afirmación pronunciada por el presidente en un discurso de ayer, sobre la necesidad de que las unidades que combaten en ultramar estén constituidas por hombres jóvenes y fuertes. — Efe

Esta actividad y el intenso movimiento en Nueva Guinea oriental, indicaban claramente que el adversario intentaba establecer y sostener su supremacía en aire y mar, dentro de la zona de las islas Salomón. La consecución de tal fin habría permitido, incluso, a los nipones, desencadenar un ataque por vía marítima contra Port Darwin, Nueva Caledonia e islas Fidji.

Era necesario; pues, impedir que el enemigo desarrollase sus planes, para lo cual había que conquistar y utilizar sus posiciones clave en el sureste del archipiélago. Esto se realizó el 7 de Agosto, cuando las fuerzas norteamericanas sorprendieron las posiciones niponas de la región de Guadalcanal-Tulagi y se apoderaron de ellas.

Sobre las 0,43 del 8 de Agosto, aviones enemigos lanzaron cohetes luminosos, simultáneamente, un contingente de cruceros y destructores enemigos flanqueó la costa meridional de la isla Savo, a toda marcha y se dirigió hacia los transportes y navíos de abastecimiento, cuya silueta se dibujaba en la región iluminada.

El adversario, que avanzaba rápidamente, percibió nuestras fuerzas de protección en el Sureste de la isla y abrió fuego inmediatamente, con cañones y torpedos, averiando gravemente e incendiando al crucero australiano "Cambera", el cual tuvo que ser abandonado y se hundió a la mañana siguiente, como ya se anunció. Después de un breve combate con estas fuerzas, la escuadra nipona cambió de dirección para proseguir la marcha por el paso noreste de la isla Savo.

Aquí se encontró con nuestras unidades de protección —cruceros y destructores—, del Noroeste, y se inició una batalla a corta distancia, con cañones y torpedos. Los objetivos están iluminados con proyectores y proyectiles de los llamados "estrellas". El fuego del enemigo fué nutrido y estuvo dirigido con exactitud. Los cruceros norteamericanos "Quincy" y "Vincennes" fueron alcanzados varias veces y se hundieron en el curso de la noche. Un tercer crucero de Estados Unidos, el "Astoria" resultó con averías y se incendió; a la mañana siguiente se fué a pique.

No fué posible determinar la extensión de los daños infligidos a los buques japoneses por nuestras fuerzas de protección. El enemigo se retiró hacia el Noroeste.

Aunque la mayoría de los efectivos humanos fueron salvados, resultaron numerosos muertos y heridos a consecuencia de la destrucción de cuatro cruceros. Los familiares de las víctimas han sido informados. La pérdida de estos cuatro buques ha sido ya compensada merced a la construcción de nuevas unidades. — Efe.

Grandiosa manifestación en Buenos Aires como final de los actos del Día de la Raza

Se pronunciaron enérgicos discursos contra el comunismo

Todas las repúblicas hispanoamericanas conmemoraron la fecha

Buenos Aires. — Como final de las fiestas celebradas en la Argentina con motivo del aniversario del descubrimiento de América fué organizada anoche una gran manifestación en el Luna Park de Buenos Aires, a la que concurrieron más de veinte mil personas. El parque se hallaba engalanado con banderas argentinas y españolas. Varias orquestas interpretaron los Himnos nacionales argentino y español. Asistieron delegaciones de los lugares más alejados de la capital.

Fueron tributadas grandes ovaciones en honor del presidente Castillo, como defensor de la neutralidad. Todos los oradores se pronunciaron contra el comunismo. El nacionalista Saens Quesas, declaró que nada tenía que reivindicar la Argentina de las potencias del Eje.

El secretario de la Asociación de la Juventud, Bernando Abundo en la misma tesis y por último, el general Juan Bautista Molina destacó, entre ovaciones delirantes, el peligro que representa el trabajo destructivo de los comunistas para la nación. Recordó que España ha combatido al comunismo, dando la primera batalla en la lucha mundial y se refiere al peligro de las infiltraciones comunistas en partidos políticos y organizaciones argentinas. — Efe.

EL DIA DE LA HISPANIDAD EN BRASIL

Río de Janeiro. — Una recepción diplomática a la que asistió el ministro de Asuntos Exteriores, Aranha, y otros representantes del Gobierno y personalidades destacadas, se ha celebrado en la Embajada de España con motivo de la Fiesta de la Raza.

El embajador español, Fernández Cuesta, pronunció un discurso en el que recordó la aportación de España a la civilización y declaró: "Tenemos sólo un gran deseo con respecto a América, y es el de reivindicar para siempre las verdades históricas, a menudo combatidas por propogandas contrarias. El diálogo entre España e Hispanoamérica es y será siempre el de la amistad y la cordialidad. España se mantiene en una línea de solidaridad histórica y de sangre con la América española".

El ministro brasileño, Aranha, contestó con una alocución en la que puso de relieve los sentimientos de

amistad y admiración que América mantiene hacia España. "Estos sentimientos" (Pasa a octava página)

Ayer pasó por Burgos una nueva expedición de voluntarios de la DIVISION AZUL

Se les tributó un cariñoso recibimiento y fueron recibidos por las autoridades

Entre los expedicionarios figuraban varios burgaleses, cubiertos de gloria en Rusia

En las primeras horas de la tarde de ayer se tuvo noticia en Burgos de que a las cuatro y media llegaría a nuestra ciudad una nueva expedición de voluntarios de la gloriosa División Azul, que retornaban de su puesto de honor, tras un año de heroica actuación luchando frente al comunismo. Numerosos familiares de los camaradas expedicionarios actuaron a la estación, formando en los andenes, junto a una apiñada multitud, presididos todos ellos por las autoridades.

A las seis menos cuarto, el convoy, que estaba compuesto por once unidades, en las que lucían banderas de los colores nacionales y del Movimiento, hizo su entrada en agujas, mientras la banda de música de la 61 División entonaba el "Oriamendi" y el "Carg al sol", cantado por los voluntarios y saludado brazo en alto por el gentío.

Los camaradas de la División Azul vitoreaban con entusiasmo a España, al Caudillo y Burgos, mientras el público lo hacía a la División Azul.

Al detenerse el convoy, las autoridades: general Gorgojo, gobernador militar de la plaza; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; Obispo auxiliar de la diócesis, doctor Llorente, en representación del excelentísimo señor Arzobispo; alcalde de

la ciudad y concejal señor Moliner; presidente y vicepresidente de la Diputación y diputado señor Avellanosa; coronel García Polo, comisiones de los distintos Centros, Unidades y dependencias militares de la plaza y otras representaciones, saludaron al jefe de la expedición, capellán primero del Ejército don Ildefonso Jiménez Andrade, al que dieron la bienvenida, mostrándole la admiración, cariño y gratitud de España y de Burgos por su heroica gesta.

Después, recorrieron los once vagones de que se componía el convoy y conversaron con los expedicionarios, muchos de los cuales ostentaban la Cruz de hierro.

Del tren descendieron una veintena de voluntarios burgaleses, que ayer retornaban a su hogar y que recibieron especialísimas demostraciones de afecto.

El convoy se detuvo en Burgos tan sólo unos instantes, pasados los cuales, reanudó su marcha con dirección a Madrid.

La partida dió lugar a que se renovaran las muestras de afecto, fervor patriótico y admiración hacia los gloriosos camaradas, que abandonaron la ciudad a los acordes de la marcha "Los Voluntarios", interpretada por la banda de música de la 61 División.

Suspensión de los comisarios políticos en la flota soviética

Estocolmo. — La institución de un mando único y supresión de los comisarios políticos, medidas acordadas por el presidium del soviets supremo para el ejército rojo, han sido ahora ampliadas también a la flota bolchevique, según informaciones autorizadas procedentes de Moscú. En consecuencia, todos los buques de guerra, así como los Estados Mayores, Escuelas Navales y demás centros e institutos de la Escuadra, quedan sometidos al régimen de comandantes suplentes, que sustituyen a los antiguos comisarios políticos. — Efe

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes

Junta Provincial de Precios

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 50 de la Circular número 321 de la Comisaria General de Abastecimientos y Transportes (B.O. del Estado número 244, fecha primero de Septiembre ppdo.) por medio del presente anuncio se convoca a todos los almacenistas de ultramarinos, piensos y tubérculos, y fabricantes de harina, de Burgos y su provincia, a una reunión que tendrá lugar el día 16 del actual y a las once horas, en los locales de la Cámara Oficial de Comercio y de Industria de esta capital, con el fin de constituir la Caja de Compensación de Almacenistas de Burgos.

DISTRIBUCION PARCIAL DE MANTEQUILLA EN ESTA CAPITAL

A partir de mañana, día 15, se realizará una distribución de mantequilla en la cuantía que se indica y al precio que se señala.

Mantequilla, una lata de 200 gramos por cartilla, al precio de 4'65 pesetas la lata contra cupón número 28 del pliego de "Varios".

Esta distribución afecta únicamente a las libretas familiares, no entregándose dicho artículo a las libretas colectivas e individuales de sirvientes.

La presente distribución la realizarán las tiendas que a continuación se expresan:

Número 9, Silvano Alvaro; número 11, Bernardo Marquina; 13, Cándido Martínez; 14, Cándido Ruiz; número 15, Casa Méndez; 16, Claudio de las Heras; 20, Dionisio Iglesias.

A partir de la misma fecha se realizará otra distribución de mantequilla en la cuantía que se indica y al precio que se señala.

Mantequilla, cien gramos por persona al precio de 2'35 pesetas ración

y contra cupón número 28 del pliego de "Varios".

Esta distribución afecta solamente a las libretas familiares e individuales de sirvientes, no entregándose dicho artículo a las libretas colectivas.

La presente distribución la realizarán las tiendas que a continuación se expresan:

Número 18, David Arnáiz; 24, Eleuterio González; 25, Julián Martínez; 26, Eliseo Mayoral; 28, Eulogio Renuncio; 30, Evilasio Delgado; 31, Feliciano Fernández; 32, Joaquín Merino.

Los detallistas anteriormente citados, pasarán por estas oficinas hoy, día 14, de cuatro a seis de la tarde a recoger las autorizaciones correspondientes.

Esta distribución terminará el próximo día 20 del actual y los detallistas deberán comunicar inmediatamente de finalizado el plazo anterior, a esta Delegación Provincial, las cantidades de mantequilla que resten en su poder.

DISTRIBUCION PARCIAL DE QUESO EN ESTA CAPITAL

A partir de ayer se está realizando una distribución de queso en la cuantía que se indica y al precio que se señala.

Queso Gruyere, cien gramos por persona al precio de 2'00 pesetas ración contra cupón número 104 del pliego de "Varios".

Esta distribución se realiza únicamente en las tiendas siguientes: Número 53, Julián Guerrero; número 54 Julio Santaolalla.

Este racionamiento afecta solamente a las libretas familiares e individuales de sirvientes, quedando excluidas las libretas colectivas.

Esta distribución terminará el próximo día 19.

El Cuerpo de Intendencia a su Patrona, Santa Teresa

Mañana habrá una solemne misa en la iglesia del Carmen

Con motivo de la festividad de Santa Teresa de Jesús, Patrona del Cuerpo, la Intendencia Militar del VI Cuerpo de Ejército y el Grupo de tropas de esta plaza, han organizado diversos actos conmemorativos.

Darán comienzo en la tarde hoy, con una sesión de cinematógrafo, que tendrá lugar en el Cine Avenida, por cuya pantalla se pasará la magnífica película "Legión de héroes", con un documental y un complemento cómico.

Esta sesión, que comenzará a las cinco de la tarde, está dedicada a la tropa y a ella asistirán representaciones de los diversos Regimientos y Unidades de la plaza.

Mañana, jueves, fiesta de Santa Teresa, se verificará a las once de la mañana, en la iglesia del Carmen, una solemne misa, presidida por las autoridades y a la que asistirá una Compañía con escuadra, estandarte y banda.

A continuación, se servirá una comida extraordinaria a las tropas y en el mismo cuartel, los miembros del C. A. S. E. se reunirán en comida íntima.

Por la tarde se verificarán diversos juegos recreativos, en el Sexto Grupo, repartiéndose varios premios entre los soldados.

Finalmente, pasado mañana, a las once, en la misma iglesia del Carmen, tendrá lugar misa por los miembros del Cuerpo de Intendencia fallecidos.

Han quedado constituidas oficialmente las Hermandades sindicales de labradoras y ganaderos de Belorado, Cubo de Bureba, Villarcayo y Roa de Duero

Importantes actos de afirmación sindical en dichas localidades

El domingo se celebraron tres actos de afirmación sindical en Belorado, Cubo de Bureba y Villarcayo, con motivo de la constitución de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos.

En dichas localidades dirigieron breves parlamentos a los sindicados productores el delegado y secretario provincial sindical y el jefe de la Obra Sindical de Colonización.

Igualmente, y con tal motivo, el día 12 se celebró en Roa de Duero un grandioso acto sindical en el Teatro de la localidad.

El Teatro estaba totalmente abarrotado de agricultores de la localidad y de los pueblos de la jurisdicción, asistiendo al acto los delegados de las C.N.S. de todo el partido.

Ocuparon la presidencia con el delegado provincial el secretario provincial, jefe de la Obra sindical de Colonización, jefe local de F.E.T. y de las JONS, otras jerarquías y autoridades locales y los Mandos de la Hermandad.

El secretario comarcal, dió lectura de las Ordenanzas de la Hermandad y del acta de constitución.

A continuación el secretario provincial sindical hizo uso de la palabra explicando la superior precisión de la denominación del Estado Nacional-Sindicalista y agrupando las grandes funciones sindicales en dos líneas de acción explicó detenidamente la misión de la Organización Sindical.

Dijo que la Hermandad Sindical no se constituía al servicio de un determinado grupo de productores o de una determinada categoría de la producción, sino al servicio del Estado como instrumento del mismo.

Terminó exhortando a los mandos directivos para que, con estilo puramente falangista, realicen la labor profundamente social y económica para lo cual la Hermandad se constituye y cuyos fines debe cumplir.

Finalmente pronunció un discurso el delegado provincial que hizo un resumen histórico del Sindicalismo español, remontándose a la época gloriosa de los gremios recalando la importancia tan enorme que tuvieron estas Instituciones, instituciones que sirven de fundamento para la constitución actual de las Entidades de tipo local sindical.

Recordó la época nefasta de la República época en la cual todo el mundo se creía con derecho a opinar, mientras el Estado se colocaba al margen de estos conflictos, que degeneraron en luchas cruentas entre los distintos partidos políticos, lo que hizo surgiera la profética voz de José Antonio que encauzó el ansia de Patria que poseían un número de juventudes, que unidas con el sabor histórico y tradicional de las juventudes de la Comunión Tradicionalista, hizo formasen un bloque que más tarde en la gloriosa Cruzada hermanaron con sangre.

Los 26 puntos de la Falange son dice el fundamento del Nuevo Estado y concretamente en el punto 9 específica claramente el sentido sindical de la nueva ordenación.

Hizo mención a la Ley de 2 de Septiembre de 1941 que ordena la integración definitiva en la Organización sindical de todos los Sindicatos Agrícolas constituidos al amparo de la Ley de 28 de Enero de 1906.

Exigió a todos los Mandos de la Hermandad una austeridad inquebrantable en el desempeño de su misión, e hizo un llamamiento a todos los socios de esa Hermandad para que obrasen con una disciplina férrea, génesis de engrandecimiento de Patria.

El acto fué cerrado con el "Cara al Sol", dándose los gritos de ritual.

A continuación se celebró una reunión con los delegados de la CNS de la jurisdicción, a los que se dió instrucciones con respecto a la Organización.

Notas de Educación Nacional

Junta provincial de Primera Enseñanza CIRCULAR

En virtud de orden de la Dirección General de Primera Enseñanza queda prohibida en las Escuelas nacionales, Bibliotecas escolares y Escuelas privadas de esta provincia, la obra de don Agustín Serrano de Haro titulada "España es Así", edición anterior al 18 de Julio de 1939.

Las señoras maestras y maestros de esta provincia, públicos y privados, remitirán a la mayor urgencia los libros que posean de esta edición.

Lo que se hace público para general conocimiento.

LOTERIA NACIONAL

Burgos agraciado con un premio

Madrid.—En el sorteo extraordinario de la Lotería Nacional de hoy, a beneficio de la Cruz Roja, han resultado premiados los siguientes números con las cantidades que es indican:

Primero, 34.598 premiado con dos millones de pesetas, Valencia.

Segundo, 32.600, premiado con un millón de pesetas, Valencia.

Tercero, 45153, premiado con trescientas mil pesetas Sevilla.


Cuarto, 48654, premiado con cincuenta mil pesetas, Zaragoza.

Quinto, 12801, premiado con cincuenta mil pesetas, Almadén, La Coruña.

Sexto, 14593, premiado con veinticinco mil pesetas, Sevilla Barcelona.

Premiados con 15.000 pesetas: 2144 Madrid, Melilla; 25924, Sevilla. Valencia; 35365, Barcelona; 36321, Madrid, 3816, Madrid Portugalete; 39533 Valencia; 42.270, Barcelona; 44.045 BURGOS, Bilbao; 45278, Barcelona.

Fueblonuevo del Terrible; 48.079, Murcia, Santander.—Cifra.



EL EXCMO. SEÑOR

Don José Manuel Puebla y Aguirre

Magistrado jubilado del Tribunal Supremo

Y SU HIJO

Don Primitivo Puebla y Fernández

fallecieron respectivamente el 1º de Enero de 1942 y el 15 de Octubre de 1941 habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

(Q. E. P. D.)

Su viuda y madre, la Excelentísima señora doña María Teresa Fernández Loma; hijos y hermanos, doña María del Pilar, doña Josefa María, doña María Teresa, don Agustín, don José Manuel y doña Amanda; hijo y hermano político, don Honorato Martín-Cobos; hermano y tío don Juan; nieta, sobrinos y demás familia.

Ruegan a sus amistades se dignen tenerles presentes en sus oraciones y asistir a las misas que por el eterno descanso de sus almas tendrán lugar mañana, 15, en la Parroquia de San Lesmes, de siete y media a doce, inclusive, en las madres Reparadoras, de ocho y nueve y media, y exposición del Santísimo en la Iglesia de la Merced, de siete a diez, y en los Padres Carmelitas todas las que se digan, excepto las de nueve y nueve y media.

Burgos, 14 de Octubre de 1942.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LA HUMANIDAD, San Juan 61. — Teléfono 2004

LA SEÑORA



Doña Gaspara Ortega González y Ponce de León

falleció en el día de ayer, a los 74 años de edad,

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Q. E. P. D.

Sus apenados hijos doña Gloria, doña Paula, doña María Luisa, doña Roserío (marquesa de Chinchilla) y don Enrique; hijos políticos, don Enrique Cano (farmacéutico de esta Plaza), don Heliodoro Miranda (farmacéutico en Aranda de Duero), don Isidoro López de Haro (marqués de Chinchilla y teniente coronel de Aviación), doña María Luisa Lozano y doña Esperanza Burillo; nietos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a las honras fúnebres que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, hoy martes, a las tres y media, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio municipal de Aranda de Duero, actos de piedad por los cuales les quedarán eternamente reconocidos.

Burgos 14 de Octubre de 1942. Vivía: Espolón, núm. 30. El duelo se despide en el sitio de costumbre.

ANUNCIOS OFICIALES

Excmo. Ayuntamiento de Burgos Sección de Hacienda. - Negociado de Compras y Subastas

Anulada la adjudicación hecha por concierto directo de la obra de desmonte y reforma del Palacio de Justicia y del trozo final de la cobertura de los rios Pico y Vena, de conformidad con lo acordado por la Comisión Permanente, en su sesión de 9 de los corrientes, se admiten propuestas para ambas obras, en el Negociado de Subastas de la Secretaría Municipal, hasta las 12 horas del miércoles próximo, día 14 del actual.

Previo examen de las proposiciones presentadas, tendrá lugar el concierto directo con la persona o personas que suscriban aquella que el Ayuntamiento estime, libremente, más beneficiosa para los intereses municipales, siempre que el solicitante se obligue a cumplir las condiciones marcadas.

10 de Octubre de 1942.

Subasta SUBASTA

El domingo, día 18 del actual, a las once de la mañana, tendrá lugar la subasta de la Casa-taberna del pueblo de Carcedo de Burgos, bajo el pliego de condiciones que se halla expuesto en el Ayuntamiento.

Se hace pública de la taberna del pueblo Cardbñuela Rio Pico, el domingo 25 de Octubre, a las tres de la tarde, bajo el pliego de condiciones expuesto en el Ayuntamiento del mismo.

CHURCHILL HABLO EN LOS COMUNES sobre la cuestión de los prisioneros

Se ha enviado una nota a Alemania por medio de cierta potencia protectora

Hasta saber la respuesta no se volverá sobre el asunto

Londres. — Churchill ha declarado en la Cámara de los Comunes, refiriéndose a los prisioneros de guerra capturados en Dieppe: "El gobierno británico jamás sancionó una orden concierne a las ataduras de los prisioneros hechos en el campo de batalla. Sin embargo, este procedimiento puede hacerse necesario, de vez en cuando, a causa de las circunstancias y quizá hasta en interés de los mismos prisioneros. El congreso de Ginebra sobre el trato a los prisioneros de guerra no trata de establecer condiciones en el campo de batalla.

Por consiguiente, el gobierno británico ha entrado en contacto con una potencia protectora y ha formulado ante el de Alemania una solemne protesta contra la determinación del mando germano, al mismo tiempo que le ha exhortado a anular la decisión adoptada y en caso contrario el gobierno de la Gran Bretaña se vería obligado, para proteger a los prisioneros ingleses que se encuentran en poder del enemigo, a adoptar contramedidas de carácter similar.

Hasta que la potencia protectora, encargada de estas gestiones, no nos haya dado conocimiento del resultado de la protesta británica no hay más declaraciones que hacer sobre esta cuestión, y por mi parte des-

apruebo cualquier debate que pueda perjudicar a las gestiones de la potencia protectora y por consiguiente los intereses de los prisioneros de guerra de ambos países beligerantes. En cuanto haya llegado a nosotros la respuesta alemana, habrá venido el momento de hacer una nueva declaración en la Cámara.—Efe.

Los afortunados de la Lotería

Valencia.— El primer premio de la Lotería de hoy fué vendido en billetes sueltos y algunos en participaciones pequeñas.

El segundo lo adquirió el presidente del Montepío de a dependencia mercantil don Manuel Oltra. De los trece directores de dicho Montepío, solamente seis han participado en el sorteo, a cada uno de los cuales les ha tocado de 20 a 40 mil pesetas. La dependencia mercantil distribuyó los billetes en participaciones pequeñas entre sus afiliados, reservando 10 pesetas para los fines de su Montepío y el resto se entregó a diversos establecimientos comerciales de la ciudad, que ha ido expendiéndolos entre sus clientes.

Cifra.

LOS DISCURSOS DE ROOSEVELT "AL AMOR DE LA LUMBRE"

Habló de su reciente viaje de inspección y de los planes y preparativos militares de Estados Unidos y sus aliados

Anunció también futuras ofensivas contra Alemania y el Japón y dijo que se lucha para evitar «amenazas de invasión» a sus nietos

Washington.— Roosevelt pronunció anoche su anunciado discurso "Al amor de la lumbre" y, entre otras cosas dijo:

"Vosotros ya sabéis que yo he regresado recientemente de un viaje de inspección por campos de entrenamiento y fábricas de guerra. Observé en el curso de este viaje algo que no es nuevo precisamente: el hecho claro de que el pueblo norteamericano está unido más que nunca en su determinación de cumplir la tarea que le ha sido encomendada y en cumplirla bien".

"Si los dirigentes de Alemania y del Japón hubiera podido acompañarme en este viaje y hubieran visto lo que yo vi, estarían de acuerdo conmigo en mis conclusiones, pero, desgraciadamente, no han podido realizar este viaje conmigo".

Continuó Roosevelt su discurso aludiendo a la manera como a su juicio conduce la guerra Alemania y afirmó que las naciones unidas no buscan represalias en masa contra las poblaciones alemana, italiana o japonesa sino que serán sus jefes los que habrán de responder de sus actos.

"Millones de norteamericanos —dijo— se encuentran ahora en los campamentos del ejército, en las estaciones navales, en las fábricas y en los astilleros. Des estos millones de hombres depende la vida de nuestro país; de lo que ellos piensen, de sus dudas y de sus esperanzas y de la marcha de su trabajo. No es posible que todo esto lo sepa en Washington el comandante jefe y para saberlo realicé yo el viaje, en el que concentré toda mi atención para sin perder tiempo, poder conocer la respuesta a todas aquellas preguntas. Pienso hacer otros viajes análogos y los haré de igual manera".

"Se refirió después el presidente norteamericano al problema de la marina mercante. "Los barcos en todas las partes del mundo, son hundidos por la acción enemiga, pero el tonelaje total que sale de los astilleros, diariamente, norteamericanos, y británicos, nos permitirá rápidamente dominar a nuestros enemigos en la encarnizada batalla del transporte".

"Dentro de un año, probablemente, habrá tantas mujeres como hombres trabajando en nuestras instalaciones de producción de guerra".

Roosevelt indicó también lo que será necesario realizar, a su juicio, para el porvenir y continuó: "Es posible que la fase más difícil del problema del potencial humano sea la penuria de mano de obra agrícola. Sin embargo, yo he visto numerosas pruebas de que el pueblo trata de hallar la solución en la medida de lo posible. Es necesario que el granjero se dé exacta cuenta de que su producción forma parte de la producción de guerra y de que la nación estima que su esfuerzo es necesario y esencial para la victoria. "El pueblo norteamericano espera que la producción agrícola se mantenga en una escala ascendente".

"Todas nuestras unidades de com-

bate que van a ultramar deben llevar hombres jóvenes y fuertes. Una división compuesta por hombres de 23 y 25 es mejor unidad de combate que divisiones formadas con hombres de 33 y 34 años. Cuantos más soldados jóvenes tengamos en los campos de batalla, más rápidamente será ganada la guerra y menos elevado será el coste en pérdidas humanas. Creo, pues, que será necesario fijar un límite a la edad y que el servicio selectivo se realice desde los 18 a los 20 años. Sabemos qué importante es esto para acelerar la victoria. Comprendo el sentimiento de los padres cuyos hijos han entrado a formar parte de nuestras fuerzas armadas. Yo mismo conozco este sentimiento y mi esposa lo conoce también. Pero podemos tener la seguridad de que nuestras unidades de combate, del ejército y de la marina están bien equipadas, y bien entrenadas. La eficacia en el combate dependerá de la calidad de su dirección y de su sabiduría en los planes estratégicos sobre los cuales se basan

las operaciones militares. Y puedo decir una cosa: que nuestros planes no están decididos por gentes que exponen sus puntos de vista en la Prensa o en la Radio. La dificultad conque tropiezan tales estrategas, aún cuando sus ideas sean muy brillantes, es que no se hallan en posesión de muchas informaciones sobre hechos o problemas de las operaciones militares. En consecuencia nosotros continuaremos dejando a nuestros jefes militares que sean los que hagan los planes militares y navales, planes que son fijados por los estados mayores conjuntos del ejército y de la marina, reunidos en sesión permanente en Washington. Estos jefes del estado mayor son el almirante Leahy, el general Marshall, el almirante King y el general Arnold. Frecuentemente conferencia con los representantes del estado mayor conjunto británico y con los de Rusia, China, Países Bajos, Polonia, Noruega, dominios británicos, y los de otras naciones que trabajan en la causa común".

FRANCO ha dicho:

"La Falange sabéis está inspirada en lo castrense y en lo monástico, y tanto en la milicia de Dios como en las de la Patria, se asciende sólo por el camino de la victoria"

(Discurso de El Escorial)

Domingo Mundial de la Propagación de la Fé es el 18 de Octubre. Al menos en este día debes, católico, cumplir tu obligación misionera. ¿Cómo? Ora, da tu limosna espléndida, inscríbete en la Obra Pontificia de la Propagación de la Fé; te pide sólo una plegaria al día y 0,05 pesetas semanales.

La jornada misionera del próximo domingo

Madrid.— Ya están ultimados los preparativos para la celebración de la jornada misionera del próximo domingo. En toda España han aparecido ya los carteles anunciadores de esta fiesta. Se han distribuido más de ochenta mil, lo mismo en las grandes poblaciones que en las parroquias más insignificantes. En Madrid se han colocado profusamente en las calles más céntricas. En ellos aparece la imagen del Salvador expresando su dolor infinito ante los mil cuatrocientos millones de infieles que están fuera de su redil.

Su Santidad Pío XII se dirige este año con especial interés a los católicos españoles para que contribuyan con sus oraciones y limosnas en favor de la obra oficial de la Iglesia en pro de las misiones y la Propagación de la Fé. Y la dirección nacional de la Obra en España quiere que la jornada misionera de este año revista carácter extraordinario de homenaje al vicario de Jesucristo. Su Santidad Pío XII, en el XXV aniversario de su consagración episcopal.— Cifra

"Una vez conseguida esta unificación en Enero último ya hubo acuerdos muy sustanciales forjados por hombres entrenados en su profesión de las armas —aire, mar y tierra— desde su primera juventud. En mi calidad de comandante jefe yo dedico también mi tiempo a estos problemas y me hallo fundamentalmente de acuerdo con los planes trazados".

Una de las cosas sobre las cuales nos hemos puesto todos de acuerdo se refiere a la necesidad de expulsar a las fuerzas enemigas, de Rusia y de China, hacia otros teatros de la guerra, por medio de nuevas ofensivas contra Alemania y el Japón. No se puede radiodifundir en el momento actual como sea efectuada esta ofensiva ni cuando ni donde".

El presidente de los Estados Unidos continuó su discurso diciendo que el objetivo de hoy está claro: Destruir completamente la potencia militar de Alemania, Italia y el Japón de tal suerte que su amenaza contra nosotros y el resto de las naciones unidas no pueda renacer. Estamos unidos; buscando la victoria que garantice que nuestros nietos puedan crecer y vivir libres de una amenaza constante de invasión y de destrucción.—Efe.

Sa ha casado el pintor Zubiaurre, que es sordomudo

Bilbao.— En la basílica de Begonia ha contraído matrimonio el pintor Valentín de Zubiaurre, con la señorita Pilar Elejoste. Bendijo la unión el obispo de la diócesis. Zubiaurre es sordomudo y tiene 60 años. Su anciana madre, que ha cumplido más de 80 y ha actuado de madrina en la ceremonia, es un caso admirable de abnegación maternal. Estudió detenidamente los sistemas educativos de anormales para superar, en la educación de sus hijos, los inconvenientes de la sordomudez.

De testigos actuaron dos compañeros, en el arte, de Zubiaurre, sordomudos también como él, el escultor Iglesias y el pintor Ibarondo.

Al final del banquete de bodas, el brindis en que se expresaban los deseos de felicidad a los novios fué pronunciado por el pintor Ibarondo que domina el lenguaje mimico perfectamente.

EMPRESARIO! PATRONO!

Si estás obligado al pago directo del Subsidio Familiar a tus trabajadores, abónaselo todos los meses junto con su salario.

* Curiosidades

EL BILLETE MAS ANTIGUO QUE EXISTE

El billete más antiguo de Banco que existe, es el que se conserva en el Museo Asiático de San Petersburgo. Data del año 1399 (a. J) y lleva el nombre de Banco Imperial, fecha, número, la firma de un mandarin y además contiene la lista de los castigos que se imponían a los falsificadores de billetes.

EN DONDE NO HACEN FALTA RELOJES

Liberia disfruta del privilegio de que allí no hacen falta en absoluto los relojes. En dicho país el sol sale exactamente a las seis de la mañana, se pone a las seis de la tarde y al medio día está precisamente en el zenit.

Teatro Avenida

Presentación de la Compañía de Alta Comedia de Manuel París

Primera Actriz

Marija García Alonso

A las 7.15 y 10.30 la comedia en cuatro actos

Felipe Derblay

¡Fastuosa presentación! ¡Clemoroso éxito!

Bolsa de Madrid

Cambios de cierre del día 13 de Septiembre de 1942 correspondiente a Valores del Estado y Empresas principales.

Valores del Estado

Deuda 4 por 100 Interior	91'00
» 4 por 1'0 Exterior	104'25
» 4 por 100 Amortizable 1908	92'50
» 5 por 100 1927	104'25
» con impuestos	91'00
» 3 por 100 1928	104'25
» 4 por 100 1928	104'25
» 4 por 100 1935	104'25
» sin impuestos	104'25
» 4 por 100 convertidas	101'25

Oblig. Tesoros

101'25

Banco Hipotecario de España

Cédulas 4 por 100 104'00

» 4'50 por 100 104'00

Banco de Crédito Local

Cédulas 5 por 100 102'75

interprovincial 102'75

Idem 6 por 100 102'50

Idem id. 4 por 100 lotes 102'50

» 5 por 100 102'50

Acciones

Banco de España 385'00

Banco de Crédito Local de España 180'00

Banco Exterior de España 940'00

Banco Hipotecario de España 335'00

Banco Español de Crédito 428'00

Banco Hispano Americano 350'00

Banco Central 195'00

Hidroeléctrica Española 425'00

Unión Eléctrica Madrileña 134'00

Salto del Duero 230'00

Telefónicas preferentes 155'50

Idem ordinarias 310'00

CAMPSA 158'30

Compañía Arrendataria de Tabacos 282'00

Explosivos 387'00

Altos Hornos 233'00

PRESTAMOS A LA NUPTIALIDAD

La Caja Nacional de Subsidios Familiares anuncia la convocatoria de Concursos para la concesión de Préstamos a la Nuptialidad entre los trabajadores de la provincia de Burgos que se propongan contraer matrimonio en el mes de Diciembre de 1942.

Dichos préstamos pueden solicitarlos tan sólo aquellos trabajadores que hubiesen estado o estén asegurados en el Subsidio Familiar, exigiendo como condición indispensable, aparte de otros requisitos que establecen preferencia, el que ambos contrayentes sean solteros, que el varón tenga menos de 30 (o de 40 si se trata de ex-combatiente) y la mujer de 25 y que el total de los ingresos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Burgos en esta convocatoria, son 39 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 22 de 5.500 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

Durante todo el mes de Octubre se podrán presentar las instancias para estos concursos de matrimonios a efectuar en Diciembre en la Delegación de la C.N.S.F.

La finalidad perseguida por el legislador, de amparo a las familias humildes, plasmada en todas las modalidades de esta Disposición, hace que estos préstamos se otorguen sin ningún interés, amortizándose mediante entregas mensuales a la C. N. S. F. de 25 a 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido y con bonificaciones del 25 por ciento del saldo pendiente por cada hijo del nuevo matrimonio.

Nuevo Café-Bar CANDELA

Hoy a las tres de la tarde y 11 noche Actuación del mago de magos

OREMOR

y la gran bailarina Yolanda Mark

A las 7.45 gran función dedicada a las familias

CURSO PRACTICO SOBRE SUELOS

El Mapa Agronómico Nacional en colaboración con los Institutos de Investigaciones Agronómicas y Forestal de Investigaciones y Experiencias, ha organizado un curso práctico sobre Caracterización y Clasificación de suelos que se dará en los días comprendidos entre el 11 y 30 de Noviembre, en los laboratorios de Suelos de la Estación de Química Agrícola (Castelló, 27, Madrid), y por personal afecto a los mismos.

Al curso podrán concurrir los ingenieros Agrónomos y de Montes, y caso de haber plazas disponibles, las personas que a juicio de la Dirección del Mapa reúnan los conocimientos necesarios para seguir los estudios.

Los que deseen tomar parte en este curso lo solicitarán por carta del Itmo. Sr. Director del Mapa Agronómico Nacional (Serrano número 23, Madrid) antes del 1º de Noviembre.

Lección del Excmo. Sr. Obispo auxiliar a los Instructores del F. de Juventudes

Explicó un interesante tema pedagógico relacionado con la misión educativa de aquéllos

Me dirijo a vosotros -dijo- en virtud de los títulos que me prestan mi función y mi carácter de maestro y falangista

Ayer, a las seis y media de la tarde, tuvo lugar un acto en la Escuela Normal, en el que el Obispo Auxiliar de la Diócesis, explicó una interesante lección a los Instructores del Frente de Juventudes y de la Sección Femenina que actualmente asisten a los cursos que en nuestra ciudad vienen celebrándose.

Al acto, que estuvo presidido por el doctor Llorente, acudieron el delegado provincial de la organización, camarada Dancausa; el capellán provincial de la misma, don Angeles Labrador Barrio; otros sacerdotes y jorruquías, y los ciento cincuenta maestros de ambos sexos que acuden a los cursos.

En primer lugar se rezó un Padre nuestro por todos los asistentes y acto seguido el camarada Dancausa hizo la presentación del ilustrado conferenciante agradeciendo con palabras elocuentes, la amabilidad con que el señor Obispo había aceptado la invitación hecha en nombre del Frente de Juventudes, por el capellán provincial; amabilidad que supone una franca comprensión de lo cabal del empeño de la Organización y de la grandeza de los ideales que la animan. Concluyó exhortando a todos presencias la máxima atención a las sabias explicaciones de tan selecto orador.

El doctor Llorente comenzó su lección manifestando su agrado por poder dirigirse a los maestros, ya que él pertenece también a la clase.

Dijo que, juntamente con ese título que le autoriza a dirigirse su discurso, ostenta asimismo el de falangista ya que fué amigo y confidente de Onésimo Redondo, del que destaca su piedad y energía de carácter. Afirmó que muchos amigos y alumnos suyos que con el jefe de la Falange vallisoletana compartieron cautiverio en la cárcel de la Chancillería, le hablaron en términos muy elogiosos del alto espíritu cris-

tiano del que luego había de ser mar tir de los ideales de España.

El señor Obispo indicó, también, que su deber de procurar el bien de las almas, es otro de los títulos que ostentaba en aquella ocasión.

Seguidamente comenzó su explicación que versó sobre "La formación del carácter, que coincide con la formación moral y religiosa".

Comisaría de Recursos de la Séptima Zona

CIRCULAR NUMERO 141
Sobre asignación de piensos para aves

A efectos de asignación de piensos para aves a aquellos propietarios a quienes no les alcanza el beneficio de reserva que concede la orden del Ministerio de Agricultura de 30 de Mayo último (Boletín Oficial número 152), a los productores que tengan granjas agrícolas industriales con más de 500 cabezas declaradas en la campaña anterior, se dispone lo siguiente:

Todos los propietarios que posean menos de 500 aves y deseen se les tenga en cuenta en la distribución de piensos que se efectúan para esta clase de ganado y cuyas explotaciones avícolas se encuentren enclavadas en algunas de las provincias de esta séptima zona (Palencia, León, Burgos, Oviedo y Santander), presentarán ante la Jefatura local respectiva, declaración jurada por duplicado en la que se hará constar el número total de aves que posee en la actualidad, con separación de machos y hembras y dentro de cada uno de éstos los menores de seis meses y los mayores de dicha edad.

En términos de profunda erudición y amenidad, versó sobre todos los aspectos de la educación del carácter infantil que no debe perseguir otra finalidad que formar hombres de vida y moral cristiana.

En su docta conferencia, que fué seguida con creciente interés por el numeroso auditorio, el doctor Llorente tuvo frases de elogio para la labor del maestro, que calificó de sublime, por la responsabilidad y grandeza que en sí encierra, exhortando a todos a la virtud. Dijo, asimismo, que los actos heroicos no se producen todos los días, mientras que la pequeña virtud diaria es la mejor lección y el mejor ejemplo.

Y terminó indicando que la Iglesia, la Patria, la Falange y la Familia tienen depositado su porvenir en manos de los que se dedican a la instrucción y formación de la niñez.

Concluida la brillante disertación del doctor Llorente, se cantó por todos los asistentes el "Cara al Sol", dando el propio señor Obispo los gritos de ritual y calurosos vivas a España y Franco que fueron contestados por todos.

Finalmente todos los Instructores e Instructoras testimoniaron su veneración y afecto al señor Obispo Auxiliar de la Diócesis, besando, en medio de un acto lleno de emoción, el anillo pastoral.

Educación y Descanso

Sección de Cultura y Arte

Gran éxito de Pablo Remacha en Zaragoza

En la Jefatura provincial de Educación y Descanso y del jefe de la Cbra en Zaragoza, se ha recibido el telegrama siguiente con motivo de la inauguración en aquella ciudad de una exposición de forjas de Remacha:

"Celebrada apertura Exposición Remacha con gran éxito, te saludo ¡Arriba España!"

Pablo Remacha es aragonés, de Calatayud, pero su fragua —como otros tantos grandes artistas de tiempos pasados— la tiene en Burgos desde el invierno del año 34, y de ella han surgido entre llamas y calor de infierno eras obras plenamente logradas que exhibe en Aragón, su tierra natal.

Remacha es un artista en toda la plenitud en el sentido de la palabra, porque no vive de la Historia, sino que vive para ella; porque es original porque crea sus obras, con espíritu actual.

Nosotros nos sentimos orgullosos de él, como de un burgalés más que con su bagaje de artesanía lleva por tierras de la Patria su sentimiento de artista, plasmado en hierro en su fragua de esta vieja ciudad que lo aprecia como suyo porque en ella piensa y labora.

Bachillerato

por doctores licenciados y profesores especializados y

Carrera de Comercio

oficial y libre, con el éxito garantizado, en la acreditada

Academia Comercial

Sanz Pastor, 18, 1.º

Solidéz, economía y variación de gustos encontrará en

MUEBLES ANGULO

EXPOSICIÓN:
Caleva, 9.-Teléfono 2150
BURGOS
Fábrica: S. Pedro y S. Felices

Una benemérita burgalesa Doña Amalia Santos

Ayer hizo justamente tres meses que entregó su alma a Dios y al día siguiente, por rescripto de la Sagrada Congregación del Concilio y por Real Orden del Gobierno español expedida el año de 1928, recibió sepultura eclesiástica en la Capilla del Internado Teresiano de esta ciudad la bondadosa y caritativa señora doña Amalia Santos González, natural de la villa de Pradoluengo en esta provincia.

Como el fallecimiento de dicha doña Amalia tuvo lugar en las vacaciones estivales durante las cuales no había alumnas en el Internado Teresiano, no pudieron éstas ni velar su cadáver, ni asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebraron en la parroquia de San Cosme y en la Capilla del Internado; pero ahora que han comenzado las tareas escolares y a fin de que no se vean privadas las alumnas del consuelo de asistir a un acto religioso colectivo en sufragio del alma de su bienhechora, a quien tanto amaban y querían, han acordado las Teresianas dedicarle un sentido homenaje de recuerdo con una fúnebre ceremonia que tuvo lugar ayer en la capilla del Colegio.

Dignas de ser conocidas son las excelas virtudes y las obras que ha dejado para que sirvieran de estímulo a los favorecidos de la fortuna y para que recibiera aquí en la tierra un homenaje póstumo que perpetuase su memoria y llevara al corazón de todos los burgaleses la gratitud por dos obras docentes por ella fundadas que han de redundar en prestigio de Burgos y su provincia contribuyendo eficazmente a la formación de su juventud.

Tales el Magisterio Santos, conocido vulgarmente por el Internado Teresiano, y el Seminario Manjón; instituciones ambas que ponen de manifiesto su amor a Burgos y su provincia y la magnanimidad y grandeza de corazón de doña Amalia, de la cual se puede decir con verdad que tenía un corazón de oro.

Como Dios Nuestro Señor se sirvió de San Ignacio de Loyola para fundar la Compañía de Jesús, que había de luchar contra el protestantismo que amenazaba invadir la Europa entera; de la misma manera en estos tiempos suscitó a don Pedro Hoveda, distinguido y santo sacerdote, vílmente asesinado por los rojos en Madrid el 28 de Julio de 1936, para fundar la Institución Teresiana que tantos laureles de gloria había de conquistar enfrentándose con la Institución Libre de la Enseñanza que se proponía desecristianizar la niñez por medio de los maestros.

Doña Amalia deseando poner en práctica la doctrina de la sociología cristiana que enseña a los ricos que no son dueños absolutos de sus riquezas sino administradores de las mismas y que la propiedad tiene una función social que cumplir, y acordándose de aquella doctrina expuesta por un famoso sabio de Grecia de que uno de los medios más eficaces para formar la niñez y recristianizar y engrandecer nuestra Patria sería la creación de un Internado confiado a la Institución Teresiana, se resolvió a construir en el año

1922 y en la calle de Meléndez de esta ciudad el Magisterio Santos, grandioso y magnífico edificio destinado a formar maestras, que cedió a la Institución Teresiana, en el cual, reciben formación religiosa y cultural con la competencia y esmero que distingue a las Teresianas 202 niñas de Burgos y su provincia, cuyos saludables efectos están palpando algunos pueblos de esta provincia que tienen la dicha de tener encargada de la educación e instrucción de sus hijas a maestras formadas en el Internado Teresiano, competentes, religiosas, trabajadoras y llenas de espíritu de sacrificio que dan a las niñas a ellas confiadas una educación completa, derramando por todos los ámbitos de la provincia el dulce aroma de sus virtudes.

La otra obra docente es la fundación del Seminario Manjón. Doña Amalia, en su amor a Burgos y su provincia, quería proporcionar no solo buenas maestras, sino también buenos maestros; la obra que he comenzado es incompleta y hay que completarla; y se hace preciso extender el beneficio de formación también a los maestros. Y concibió el grandioso y cristiano proyecto de fundar en Burgos un Centro docente que había de llamarse Seminario Manjón en memoria del gran pedagogo don Andrés Manjón, gloria de España y orgullo burgalés, donde puedan recibir sólida formación basada en la doctrina pedagógica manjoniana y estar exentos de los peligros que en todas partes tiene en estos días la juventud, los jóvenes que aspiren a la carrera del Magisterio.

Y en el mes de Abril del pasado año de 1941, hizo la fundación de dicho Seminario, dotándolo de un capital fundacional relativamente pequeño, pero que a su muerte ha quedado acrecentado hasta la cantidad de 725.000 pesetas; a la realización de esa obra han prometido su valiosa cooperación la Excmo. Diputación y el Excmo. Ayuntamiento para que pronto sea una consoladora realidad.

El reducido marco de un periódico no permite ni detallar otras muchas obras de caridad hechas por doña Amalia en favor de los necesitados ni dar mayor amplitud a las dos obras reseñadas.

Baste lo expuesto para deducir que que merced a la munificencia y caridad inagotable, de tantas veces repetida doña Amalia, tendrá Burgos dos obras docentes que no tiene en España ninguna población de su orden, donde reciban formación religiosa, moral y científica los futuros maestros que han de educar e instruir a la niñez y serán dos focos potentes que iluminen con los resplandores de su luz hasta las aldeas más oscuras e ignoradas de nuestra provincia.

Del fondo del corazón de todos los buenos burgaleses amantes de la cultura y de su Patria chies, debe salir un himno de gratitud que honre la memoria de tan benemérita señora y una oración piadosa por el eterno descanso de su alma.

PEDRO DEL CAMPO
Capellán del Internado Teresiano

Guía Profesional

F. Urraca
OCULISTA
DEL HOSPITAL DE BARRANTES Y DE LA CRUZ ROJA
Rain-Calvo, 18. Teléfono 1311

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 5.
Vitoria, 9, 2.º. Burgos.
Teléfono, 2218.

Arturo Gil
APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes Isla)
Teléfono 2310

Antonia Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS E ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 3 y de 3 a 5.
Aparicio y Ruiz, 18, 1.º, centro,
Teléfono, 1761, Burgos

J. Velasco
Pulmón y corazón
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6.
Santander, 18, 2.º. Teléfono 1533

G. BAÑUELOS
OCULISTA
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD
CONSULTA 11 A 2 Y 3 A 6
Plaza San Juan, 11. Teléfono 1206

Luis Pérez Fadón
Aparato digestivo
RAYOS X. - ANALISIS CLINICOS
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5
MARTINEZ DEL CAMPO, 1, 1.º
Teléfono, 2370.

José Alonso
Medicina Interna, Corazón y Nutrición
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Espolón, 32. Teléfono 1913

V. Ojeda Carcedo
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolismo
Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5. Vitoria, 19, 1.º
Teléfono 1667

Clodoaldo Padilla
Partos y enfermedades de la mujer
San Juan, 48 y 50. - Teléfono 1855.
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

P. LOPEZ GARCIA
Director del Dispensario Antituberculoso
Consulta de 12 a 4, excepto los jueves. Rayos X
Puebla, 2, segundo. Teléfono 2231

Manuel Alonso Alonso
Estómago, intestino, hígado
Rayos X - Análisis
Consulta: Viernes y sábados
Calle Vitoria, 28

Sanatorio N.ª SRA. DE LA BLANCA
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director facultativo
E. Yllescas Mateos López
Paseo de la Victoria, 12. - Teléfono, 2222.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y bajo la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA

En libretas ordinarias	al 2	por 100 de interés anual
En imposiciones a plazos de seis meses ..	al 2'50	por 100
En imposiciones a plazos de un año	al 3	por 100
En cuentas corrientes a la vista	al 1	por 100

CAPITAL DE IMPOSICIONES

En 31 de Diciembre de 1940.	40.735.520'23 pesetas
En 31 de Diciembre de 1941.	45.023.441'27

REGALOS Originalidad - Buen tono VAQUERO
SAN JUAN, 65

Gran utilidad
Concederemos exclusivas provinciales de un Aparato Especial Patenteado, aplicando grapas especiales, imprescindible en todo hogar, comercio e industria, a persona activa y solvente.

Dirigirse a Manufacturas Especiales Metálicas
Amposta, 53 - BARCELONA

La electrificación de 3.000 kilómetros de líneas férreas supone una economía de 700.000 toneladas de carbón

El 90 por ciento del material necesario puede ser de fabricación nacional

En los trabajos de la línea Madrid-Avila-Segovia, próxima a inaugurarse, sólo ha sido importado un 25 por ciento

La electrificación de los ferrocarriles españoles es una necesidad sentida hace muchos años en nuestra Patria. Pero nunca como ahora se han preocupado los poderes públicos de llevarla a cabo de una manera amplia y decidida.

Desde la unificación de los ferrocarriles al crear la Red Nacional en marzo del pasado año, es este uno de los programas primordiales del nuevo organismo, cuyas secciones destinadas a dicho fin, funcionan a toda marcha y en una organización perfecta.

Por parte del Gobierno, más que el de un mero programa, toma este asunto el cariz de verdadera política, que caja en importantes y tajantes disposiciones, la última de las cuales, del 2 de Agosto del año actual, aborda la resolución total del tema: "Se redactará... dice... un plan de urgente electrificación de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles y de los ferrocarriles de vía normal en construcción por el Estado, comprensivo de las líneas en que con venga un inmediato cambio de tracción, clasificadas por orden de preferencia para la ejecución de las obras con indicación de sus costes por líneas. Igualmente se estudiarán y redactarán las características técnicas fundamentales y los formularios a que deben ajustarse los proyectos de ejecución, teniendo en cuenta no sólo las condiciones de los ferrocarriles, sino también las de los ferrocarriles de vía estrecha".

Entre las muchas ventajas que trae consigo la puesta en marcha de este proyecto, se destaca en el preámbulo de la citada disposición como lo más importante el ahorro de carbón y combustible. En efecto, según datos fidedignos, la electrificación de 3.000 kilómetros de líneas significaría una economía de 700.000 toneladas de carbón aproximadamente.

A parte de otras conveniencias, como las del aumento de capacidad de tráfico, la mayor velocidad y comodidad para el viajero, la supresión de vía en las estaciones, el duro perfil de numerosos trazados de nuestras vías férreas en los que tiene mayor aplicación este sistema, etc., existe el hecho consolador, incontrovertible y comprobado de la capacitación de la industria eléctrica española para acometer la empresa de la electrificación de ferrocarriles. Esto ha motivado también al Gobierno y a los organismos técnicos competentes, a acometer la empresa en un plan amplio, corrigiendo además en los proyectos que están próximos a realizarse, los fallos y defectos de iniciación o técnica, advertidos en las líneas electrificadas en épocas anteriores. Y no ha sido uno de los mejores el cambio omiso que se hizo, en varias de esas obras, de la potencia constructora nacional. Contra ello se lucha denodada y prácticamente en las que han comenzado a realizarse en la nueva era del Estado español.

Baste el siguiente dato comparativo para corroborar este aserto: El tanto por ciento de construcción nacional en la electrificación en la rampa de Pajares, decidida en 1921 y puesta en explotación en 1924, fué verdaderamente insignificante, ya que casi todo el material fué importado; y hasta la parte mecánica de las seis locomotoras de la General Eléctrica, hubo de venir del extranjero. Sólo se hizo en España, en los talleres de Restao de la Sociedad de Construc-

ciones metálicas, la parte mecánica de las seis locomotoras de Westinghouse. En cambio, en la electrificación que se está llevando a cabo del ferrocarril Madrid-Avila-Segovia cuyos primeros trozos, hasta el Escorial y Cercedilla respectivamente, parece que se inaugurarán en plazo próximo, el porcentaje de construcción española, pasa del 75 % dividido en la forma siguiente:

Línea catenaria	99,87%
Puestos de seccionamiento	40,00%
Edificios de subestaciones	100,00%
Material eléctrico de subestaciones	64,10%
Locomotoras de gran velocidad	32,00%
Locomotoras de pequeña velocidad	43,20%
Automotores	98,00%

Quien cuanto a la construcción de líneas catenarias se logró un 100 % por ejemplo en la electrificación de la línea Vitoria, Mecolalde (70 kilómetros) terminada el año 38, en la que según el ingeniero director de las obras, Sr. Serrert y Miret. "Del último tornillo al primer aislador, fueron construídos con material español, obreros españoles, y técnicos también españoles".

Para el conjunto de electrificaciones que están en proyecto, se puede utilizar alrededor de un 90% de material español. Según los técnicos, del material necesario en las líneas aéreas de contacto, puede ser nacional el 99%; en las subcentrales el 75; en material de tracción el 55; en obras accesorias la totalidad de las mismas. Y como en el conjunto de electrificaciones estos elementos se emplean en un promedio de 25% las líneas aéreas, 13% las subestaciones, 52% el material de tracción y 4 las obras accesorias, el porcentaje de posibilidades de la industria española, será: cerca del 25 en líneas aéreas, cerca del 15 en subestaciones, casi el 45 en material de tracción y el 4 en obras accesorias; lo que supone alrededor del 80% que antes indicábamos.

No cabe duda que el Gobierno español, al acometer una obra de tanta trascendencia, ha tenido en consideración estas posibilidades que traen por conclusión la certeza de que la industria de fabricación de maquinaria y material eléctrico se encuentra capacitada para una electrificación a fondo de los ferrocarriles españoles. Pero además el Gobierno de Franco ha sabido solventar las dificultades en orden a la adquisición del escaso porcentaje importable; como lo prueba el hecho de que habiéndose precisado cierta cantidad de divisas en francos suizos para importar de Suiza ciertos materiales, España creó por sí misma estas divisas por medio de exportaciones a dicho país.

Bajo estos auspicios bien se puede tener la seguridad de que no pasará mucho tiempo sin que aumente el kilometraje de líneas férreas electrificadas, que hasta ahora no alcanzan más que el 7% de los 16.700 kilómetros de ferrocarriles que se esparcen por España: 423 para vía ancha y 830 para la estrecha, repartidas entre Ujo-Busdongo, Irún - Alsasua, Barcelona - Manresa - San Juan de las Abadesas - Puigcerdá y Gergal - Santa Fé.

En la actualidad se hallan en estudio, entre otros los proyectos de electrificación de las líneas Orduña - Bilbao, y Gijón - Oviedo, aparte del más inmediato Madrid - Avila - Segovia, que como hemos indicado, no tardará mucho en inaugurarse en

sus próximos kilómetros, lo cual traerá consigo, entre otras inminentes ventajas, la de poder utilizar algunas de las locomotoras a vapor que, aún en buen estado, funcionan en este recorrido, para otros en los que se deja sentir la escasez de motores.

Una vez más se ve el rumbo cer-

tero que la economía española toma en manos del Generalísimo Franco, cuyo Gobierno trata de solventar todos los problemas más importantes, acometiendo las más loables empresas, una de las cuales ha sido esta de declarar la urgencia. La urgencia absoluta de la electrificación de los ferrocarriles españoles.

SANTA TERESA DE JESUS NUESTRA SANTA

Por Manuel AYALA

Maestro de ceremonias de la S. I. C. B. M.

El alma noble, leal y caballeresca de España y de América, se conmueve profundamente ante la luminosa y simpática figura de Teresa de Cepeda, y con inspirado acento popular, que por ser vox Dei (la voz del pueblo, la voz de Dios) es criterio de verdad, proclama paladinamente a la virgen de Avila la Santa de la Hispanidad, la santa nacional por excelencia.

Es Dios tan admirable en sus siervos, es la santidad tan varia y tan múltiple en sus matices y tonalidades, que cada santo tiene sus características dentro de la Hagiografía católica.

Al supernaturalizar la gracia a la obra de la naturaleza, la libérrima voluntad divina, que ubi vult inspirat, eleva las cualidades naturales plasmando a cada bienaventurado según le place; y a la Santa castellana, quiso la Divina Bondad modelarla realizando las patrias virtudes hasta dejar reflejado su carácter eminentemente nacional, que constituye en ella esa nota tan encantadora que le hace aparecer como el alma de la nacionalidad, como el prototipo del verdadero españolismo.

Es el temperamento español alegre y humano; realista con el sano realismo de la vida; recto e íntegro, con la nobleza de un pueblo que ha sabido reconquistarse a sí mismo; vivo y ardiente; como nación de perenne juventud; y todo se reproduce a maravilla en la vida ascético-mística de Santa Teresa de Jesús.

El misticismo de la Santa reformadora y andariego, que aspiró el polvo de todas las rutas de España, que vivió todos sus climas, que supo de penas y alegrías del pueblo, es efusivo, atrayente, y de puro divino resulta profundamente humano. El servicio de Dios no es para ella opresora servidumbre sino ejecutoria de nobleza; la ascesis no es, pues, madrastra propensa a la áspera reprensión sino madre pródiga. Así aunque la Santa fué temerosa de Dios, ya que el temor de Dios es el principio de la sabiduría, el temor de Teresa era amor; porque temía la ofensa de la Divinidad más por el agravio que por el castigo.

Parece que Dios, al crear a Teresa puso en ella excelsas cualidades; extraordinario talento, temple firme y decidido que nunca supo transigir con el mal, decisión recta e inflexible y generosidad sin límites que la impulsaba a sublimes e incomprensibles anhelos de prolongar su estancia en la tierra para merecer más en su total entrega al servicio divino. Así no hay en ella un acto fí un afecto de su corazón, ni una moción de su voluntad, ni lágrima brotada en la soledad de su celda ni donaire prodigado en sus relaciones, que no tienda a lo divino. La naturaleza humana y la gracia divina se funden dentro de las diafanidades de la conciencia y del fuego de su amor, en ese su misticismo personal, único en la historia de los místicos, que todo lo humilde y pequeño lo refiere a Dios y en el que las gracias divinas obumbran las infinitas pequeñeces de la tierra.

Admirable era la ascética de nuestra Santa, fundada en pétrea base. Tuvo sólido cimiento en lo que fué ancestral patrimonio de nuestros mayores. Radicaba principalmente en su piedad firme y maciza, en su fé viva, en su ardiente religiosidad y sobre todo en su

amor a la Iglesia de Cristo, que al morir le hacia exclamar con la natural veracidad de nuestro pueblo: "Gracias, Dios mío, por que soy y muero hija de la Iglesia".

Y toda esta compleja personalidad humana y divina, celestial y terrena, profundamente práctica e idealísticamente sublime, que bebía los jugos vitales de las fuentes inexhaustas de la gracia sobrenatural mediante la poderosa raigambre de las excelsas cualidades nacionales, no era un elemento aislado, solitario y estático, era un temperamento activo que exteriorizaba su potente dinamismo en las obras que constituían en aquella época el ideal patrio.

Aquel corazón noble y puro, fervoroso y entusiasta, de recio empuje y vigoroso temple, ya en los albores de la infancia pensando con encantadora ingenuidad en los ideales que acuciaban al pueblo español, emprende, acompañada de su inocente hermanito, la frustrada obra misionera, que era por entonces una de las válvulas del inmenso hábito imperialista de España.

Ya madura, en su gloriosa obra de reformadora del Carmelo, con certera visión del honroso papel que a la Patria corresponde en la Historia, ruega a sus hijas oren ahincadamente por nuestros Reyes, a quienes la Divina Providencia tiene encomendada la defensa de toda la Cristiandad. Al gran Felipe II, el príncipe cristiano por excelencia, clave de la ciclópea Historia española, encomienda la protección de la reforma carmelitana. Y al enjuiciar sobre el papel preponderante que en la gloriosa gesta española desempeñará Castilla, que fué madre de pueblos y vivero de nacionalidades, que poseyó tesoros y genio, que prodigó voluntad y entusiasmo, que demostró acometividad y paciencia, cuanto es necesario para triunfar en esta obra trascendental, religiosa y patriótica, enderezada siempre a la gloria de Dios y de la Patria, no duda en apellidarla con expresivo donaire en la correspondencia con su íntima confidente Sor María de San José, la verdadera tierra de promisión.

(Concluirá)

Nuevas publicaciones

ECCLESIA.— Órgano de la Dirección Central de la Acción Católica Española.

Sumario de esta semana:

Editoriales. La III Semana Bíblica, celebrada en Madrid. Una edición crítica del Nuevo Testamento. La Acción Católica italiana regala al Papa 20.000 objetos para las Misiones. Tres mil jóvenes de Acción Católica celebran en la Montaña el Día de la Juventud Católica. III Asamblea Diocesana de los Jóvenes de Lérida. Avila conmemora con brillantes conferencias el centenario de San Juan de la Cruz. El Seminario interdiocesano de la Cartuja, de Granada. Héroes de caridad. El segundo Marqués de Comillas. La huella religiosa de España en la Argentina. Voz de los Prelados, crónicas de vida católica nacional e internacional, crítica de espectáculos, etc.

PRECIO: UNA PESETA

Suscripción:
SEMESTRE ... 22 ptas.
AÑO ... 40 "

LA BOMBONERA ROJA, por Rex Stout. Biblioteca Oro Editorial Molino, 5 pesetas

Nero Wolfe es un detective que se aparta de lo vulgar; es voluminoso como un tonel, cultiva orquídeas, bebe cerveza en cantidades fabulosas y apenas da un paso fuera de su casa. Sin embargo resuelve problemas tan difíciles como el que se le ofrece en "La bombonera roja", novela en que Editorial Molino lo presenta por primera vez a los lectores españoles.

Rex Stout, el creador de este original detective, omnia el arte literario-detectivesco, y sabe combinar magistralmente la difícil trama de esta obra, que gira en torno a una roja bombonera y su contenido, logrando una final especaculosa, inesperada y sorprendente.

Aguardamos la aparición de nuevas obras de este autor, que viene a llenar el hueco dejado por la muerte de los famosos Earl Derr Biggers y S. S. Van Dine. Un éxito de Biblioteca Oro y de Editorial Molino

DOS MAGNIFICAS NOVELAS

Las dos últimas novelas publicadas por la colección "Hazañas y Heroísmo" son otros tantos rotundos aciertos de esta Editorial. El ilustre escritor José Montero Alonso, ha escrito una bellísima narración titulada "El Salto en el Abismo" en la que con la galanura propia de su estilo, describe la preparación, los ejercicios, el valor, la intrepidez y el heroísmo de los soldados paracaidistas, dentro de un asunto profundamente humano y realista.

En la última novela publicada, Martín Abizanda, el brillante escritor de nuestra guerra, ha dado a la estampa con el título de "El hijo del Atlántico" una singular y emotiva narración en la que a lo largo de una trama de intensa emoción y basado en un episodio de veracidad contrastable, se refieren con detalle las durezas de la vida de los submarinistas en la tremenda lucha actual.

Con estas dos novelas la colección de "Hazañas y Heroísmo" avalora su magnífica serie y sigue ofreciendo a los lectores españoles, con las firmas de los mejores escritores, asuntos emocionantes de palpante actualidad literaria y bélica y temas de hondo patriotismo exaltado en la más limpia y bella prosa.

OPOSICIONES

Auxiliares mixtos de Telecomunicación, se admiten señortas. Mentor, Benito Calero, 1. 2.º

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mismo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

CUBAS NUEVAS

hechas a mano, de 100, 200 y 300 litros

Ignacio Palacios S. A. Merced, 12 - BURGOS

Cómo empató en Miranda el equipo de Ponferrada

Mala suerte e ineficacia de remates dieron el 1-1

El equipo burgalés mostró su clase a lo largo del encuentro

Acudimos al campo de foot-ball a presenciar la pugna entre ponferradinos y mirandeses, convencidos de que la victoria sonreiría a nuestros colores. La modificación introducida recientemente en el once mirandés dando cabida a elementos de valía que anteriormente no pudieron alinearse y el entrenamiento a fondo realizado en la pasada semana, con lo que parecía conseguirse un mayor acoplamiento del equipo, eran factores que justificaban nuestro optimismo, aumentado, si cabe por el deseo de quitar el mal sabor de boca que el aciago 5-0 de Laserna había dejado.

Salimos defraudados en nuestras ilusiones. Mejoró el "Mirandés" su pobre actuación de Burgos; se demostró entusiasmo por parte de sus componentes, especialmente la línea delantera, que ligó inmejorables avances y fue pródiga en tirar a la puerta, pero se perdió o mejor dicho se empató un partido que estaba ganado, cuando en la segunda mitad, logrado el empate, continuaba magistralmente la línea de ataque mirandesa, empujada constantemente por la media en la que sobresalía el medio centro, y se presentó el goal de desempate que no llegó a realizarse.

Conjunto fuerte la Deportiva Ponferradina. De no mucha valía en sus figuras, pero compenetrado y resistente. Mejor en la defensa que en el ataque y una constitución física verdaderamente atlética, sus elementos, avalan dicha característica. Jugaron con suerte sin encajar más que un tanto, cuando el resultado justo del partido debiera haber sido dos o tres de diferencia en su contra.

Expuestas estas breves notas vamos a dar, a vuela pluma, una sucinta reseña de lo más destacable del partido:

Después de unos breves minutos de tanteo sin ligarse jugadas por ninguno de los bandos contendientes, comienzan a presionar los forasteros, creándose algunas situaciones de apuro para la puerta de Agote, que son salvadas por la defensa mirandesa con energía y precisión. Se van asentando los mirandeses sobre el terreno y registramos unos buenos avances por el ala derecha Iglesias-Pánago con remates poco eficientes sobre la puerta. Comienza también el ala izquierda Tamarit-Ismael a dar movilidad al ataque y se suceden los momentos de peligro, para el portero ponferradino que se muestra un tanto inseguro. Pero no varía el marcador. Al contrario, los forasteros que realizan también avances y jugadas de peligro, inician

una por su ala izquierda centrandolo el extremo sobre la puerta mirandesa. Inicia el meta la salida para interceptar y el balón y éste es despejado debilmente por el defensa derecha pasando al interior derecha ponferradino, que fusila el tanto a piacer de un fuerte tiro. Es el primer goal de la tarde, motivado sin duda por el despeje de la defensa que dejó en descubierto a Agote, cuando éste había abandonado la puerta para apoderarse del esférico. No se amilana el "Mirandés" por este contratiempo. Se efectúan jugadas de mérito sobre la puerta ponferradina y anotamos dos fantásticos tiros de Ismael a larga distancia; el primero de ellos que roza el poste por el ángulo izquierdo y el segundo que bate al portero, pero es rechazado por el larguero, volviendo al terreno de juego y siendo despejado con apuros por la defensa, y en las postrimerias de esta primera mitad aún tenemos que registrar otro magistral cañonazo de Pánago que tampoco es tanto por verdadero milagro, y una estupenda parada de Agote a un tiro a bocajarro del interior derecha.

Y termina el primer tiempo. Buena actuación de la línea delantera, destacando Iglesias e Ismael que han sido los creadores de momentos de verdadero peligro para la ponferradina. La línea media con lunares. Bien Moratón y Magin, aunque este último acusó desentrenamiento y compañeros de ala y terminó un tanto agotado. Deslucido Celaya, que estuvo francamente desorientado y no sujetó debidamente a sus contrarios.

La defensa cumplió y Agote, acertado en sus intervenciones, no pudiéndosele culpar del goal que le marcaron.

De la Ponferradina destacaron la defensa y línea media, bajando mucho la línea delantera y destacando en ésta la tripleta central ya que los extremos fueron ineficaces y malograron buenos avances.

En el segundo tiempo, se afianzó mucho el "Mirandés" que comenzó jugando con gran entusiasmo, cambiándose la alineación, pasando Moratón a ocupar el centro de la línea media y ocupando Magin su puesto, así como Iglesias y Pánago que permutaron sus lugares respectivos.

A los diez minutos de esta segunda parte, consiguió el "Mirandés" el empate.

Inició la jugada Moratón en un gran pase a Tamarit quien corrió la línea y centró sesgado y fuerte sobre la portería ponferradina. Acudieron al remate codiciosos Echevarría y Pánago y el primero de ellos consiguió el tanto de un tiro muy fuerte, pero colocado. Este tanto anima a los mirandeses.

Moratón empuja constantemente a los delanteros y se suceden momentos de peligro, dándose por seguro el desempate; pero este no llega. Se destacan buenos avances del ala Pánago-Iglesias y entradas al remate de Echevarría, que a lo largo del partido se muestra codicioso y efectivo y muy compenetrado en las alas de ataque.

Disminuye el dominio mirandés y los ponferradinos crean peligro ante Agote sin consecuencias, pero llevando la iniciativa de la segunda mitad de este tiempo. Y para final anotamos un centro schot de Iglesias que devuelve el poste y... la espalda del meta leonés, ya batido.

En conjunto, mereció ganar el "Mirandés" pero tuvo el santo de espaldas.

Actuación brillante de la línea delantera codiciosa y bullidora, aunque sin suerte en los remates. Iglesias mejoró su anteriores actuaciones, siendo el elemento más completo de línea y el jugador más eficaz sobre el terreno. Ismael, formidable en el primer tiempo, bajó bastante en el segundo por agotamiento a causa

de la brillante labor realizada en aquél. Tamarit, francamente bien, jugó con vista y de él partieron muchas de las situaciones de peligro que se crearon, y Echevarría y Pánago, demuestran ser elementos de valía aun que un poquito desentrenados por su alejamiento actual de los campos de juego.

En la línea media es donde residió el fallo del equipo. Magin, mientras resistió, hizo labor eficaz; cortando juegos y sirviendo bien a las alas. Moratón, codicioso como siempre, hizo una primera mitad del segundo tiempo insuperable, pero cedió al final por falta de asistencia en sus compañeros de línea y por la labor casi nula de Celaya, que adoleció también de fatiga prematura, cumpliendo la defensa y Agote bien en su cometido, fallando Butti, no habituado a su nuevo puesto y que realizó una labor inferior a las que nos tiene acostumbrados.

De la Ponferradina, ya hemos emitido nuestro modesto juicio. Desarrollan mejor juego de defensa que de ataque, brillando especialmente la línea media y el zaguero izquierdo. Su delantera, compenetrada, pero no prodigaron el tiro a la puerta faltando lamentablemente los exteriores.

En resumen: partido que debió ganar el "Mirandés" y, en conjunto, juego efectivo y práctico que borra totalmente la pobrísima impresión cruzada en la capital burgalesa, si quiera no se haya traducido en el tanteo que debió haberse logrado.

El árbitro tuvo una actuación buena e imparcial, aunque facilitada por el ambiente de corrección en que se jugó el partido.

Los equipos se alinearon: "Mirandés": Agote; Butti, Zárate; Celaya, Magin, Moratón, Iglesias; Iglesias, Pánago, Echevarría; Ismael, Tamarit.

En el segundo tiempo se efectuaron los cambios mencionados en las líneas media y delantera.

"Ponferradina": Gordillo; Bienvenido, Leoncio, Varplá, Paco, Vega; Adolfo, Miranda, Puerto, Gallego y Carriso.

Palabras cruzadas

Por J. M. M.

1 2 3 4 5 6 7 8

I							
II							
III							
IV							
V							
VI							
VII							
VIII							

HORIZONTALES

- I En el reloj.
- II Adversarios.
- III Letras de Ford.—En las márgenes del Nilo.
- IV Mueble doméstico.
- V Sin atiplanicies.—Uno
- VI Es indispensable en Teología.
- VII Viaje con muchas aventuras.
- VIII Pronombre.

VERTICALES

- 1 Joya donde se guardan retratos o recuerdos.
- 2 Indigencia
- 3 Funesto, ominoso (plural)
- 4 En humo.—Viejo
- 5 Calmante.—En nítido.
- 6 Atributo con que se representa a Júpiter y Minerva.
- 7 Sin punta (plural).—Vocales
- 8 Invertido, raído, sin pelo.—Artículo.

Solución al problema anterior

- HORIZONTALES.—I Agotada. II Modelo. III Operó.—Ar. IV Moro.—Za. V Oro.—Azad. VI Do.—Atina. VII Osanna. VIII Odamiro.

- VERTICALES.—1 Acomodos, 2 Posos. 3 Omero.—Ao. 4 Toro.—And. 5 Ado.—Atna. 6 De.—Ziam. 7 Alazán. 8 Gradado.

Condado de Treviño

VIDA LOCAL

La recolección de cereales y leguminosas ha sido muy deficiente, debido a la falta de abonos; la cosecha de patatas se presenta abundantísima.

Conviene hacer resaltar algunos momentos de la vida local en este Condado, figurando en primer término la labor que viene desarrollando la Corporación municipal día tras día con el apoyo entusiasta y decidido de la Diputación y de otros Organismos provinciales para llevar a feliz conclusión importantes problemas relacionados con la mejora de los actuales medios de comunicación.

Un poco separados de Burgos, queremos aproximarnos más a él por el único camino que nos es permitido en las presentes circunstancias: mejorando los actuales medios de comunicación, en cuyo empeño es de esperar que salgamos victoriosos contando, claro es, con el apoyo de los organismos oficiales de la provincia, y principalmente con el de la Diputación que, preciso es reconocerlo, mira con una simpatía y un cariño sin límites a este rincón de la provincia, que por esto, por estar tan alejado de sus hermanos burgaleses, le recuerda con amor paternal.

Esto es lo que se refiere al aspecto que pudiéramos llamar material.

Respecto a la preocupación que aquí se siente por la enseñanza, voy a reseñar ligeramente el simpático acto de la inauguración de la escuela del pueblo de Albaina, que tuvo lugar el día 4 de este mes con asistencia de varios miembros del Ayuntamiento, de la inspectora de esta zona, doña Julia de Juana, maestros de Pariza y Laño y del pueblo en masa.

Dieron comienzo los actos con la misa parroquial y comunión general de niños, acompañados en la recepción del Santo Sacramento la señorita inspectora, el maestro de la localidad, alcalde de barrio y juventud de Acción Católica.

A las doce hubo rosario, bendición de una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, su traslado en procesión hasta el magnífico local-escuela donde quedó entronizado; bendición de la escuela, consagración de los niños al Sagrado Corazón de Jesús, breve intervención de éstos en divertidos diálogos y escogidos monólogos, perfectamente dirigidos por su digno maestro, lectura por el alcalde del Ayuntamiento de unas cuartillas alusivas al acto, poniendo de relieve el esfuerzo realizado por el pueblo de Albaina y su alcalde de barrio, alma de esta magnífica obra, breves palabras de este y elocuentes discursos del señor maestro de la localidad, señorita inspectora y señor cura párroco, siendo muy aplaudidos todos los oradores, terminándose los actos con un canto al Sagrado Corazón de Jesús y el Himno Nacional.

Otro acto que refleja la religiosidad del Condado de Treviño fué la asistencia en corporación de todo el Ayuntamiento a la romería de San Formero, Patrón del Condado, el día 25 de Septiembre, continuando con la santa y piadosa costumbre de siglos de honrar a su santo mártir del siglo cuarto en su ermita levantada en la jurisdicción de Pangua, Eurgueta y San Esteban, a unos 800 metros de altura desde donde se domina una extensa zona del Condado de Treviño, parte de la provincia de Alava y la ciudad industrial de Miranda de Ebro.

Aunque el día estuvo desapacible, no por eso dejaron los fieles de efectuar la penosa ascensión a la ermita para

honrar a su santo mártir, animados sin duda alguna por la presencia del Ayuntamiento que todos los años en este día acude a adorar las santas reliquias y a sacarlas en procesión por aquellos campos castellanos rodeados totalmente por tierras alavesas.

P. D.

Miranda de Ebro

AMONESTACION

Por primera vez se leyó en la parroquia de San Nicolás la amonestación de nuestro buen amigo don Jesús Fortea Ibañez, con la encantadora señorita Pilar Liras Tobalina. La boda se celebrará el último día del mes actual. Nuestra más cordial enhorabuena.

EL CORRESPONSAL

Santibáñez Zarzaguda

FERIA DE SAN LUCAS

Los días 18 y 19 de los corrientes se celebrará en esta villa la renombrada feria de San Lucas para toda clase de ganados. El ferrial estará situado en las amplias eras sitas en el interior de la población, sin que la ocupación de la vía pública esté gravada con arbitrios municipales. Tanto las hospederías como las casas particulares prestarán solícita asistencia a los concurrentes en cuanto estos necesiten o a los ganados que conduzcan, puesto, que, para ello se dispone de espacios establos. El medio de comunicación normal es el automóvil correo de Burgos a Aguilar de Campo.

Además el día 18 (domingo) a las 10 de la mañana se celebrará misa mayor en la parroquia, con procesión solemne de la Virgen del Rosario. A esta fiesta religiosa acudirán las autoridades.

Por la tarde, bailes públicos amenizados por una magnífica banda de música de Burgos, y a las diez de la noche, fuegos artificiales en la Plaza Mayor.

10 de Octubre de 1942

El corresponsal

BURGOS hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al sábado 12 de Octubre de 1912

Esta mañana, en la capilla del Palacio Arzobispal, se ha celebrado la boda de la bellísima señorita Julia Pérez Velasco, hija del director de este Instituto don Jenaro P. Villarejo; con el joven oficial del Cuerpo de Intendencia don José Cebrián Cañas.

—Ha fallecido en esta capital el joven abogado don José María Moral y Miegimolle.

—Ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia, don Práxedes Zamora, diputado a Cortes por Castrojeriz.

GASOGENO LUMA

Rapidez en el montaje
cesionario, Continental Auto S.A.

Orujo superior
Cofre y guardatejas de todas clases.
Vermouth rosado y morato
ANTONIO CARGERO BARRICAL
Albaldiga, 25.—San Juan, 34.—BURGOS

CUANDO DUELEN LOS PIES



Bañéelos en esta agua

Sumerja sus pies delicados y torturados en agua caliente a la cual habrá añadido Saltratos Rodell en cantidad suficiente para que adquiere un aspecto lechoso. El uso de estas sales le producirá un pronto alivio y le permitirá extirpar los callos. Al sumergir sus pies doloridos y fatigados en este baño delicioso, experimentará la acción bienhechora del oxígeno, que está en estado nascente. Con el uso de los Saltratos Rodell se obtiene un resultado satisfactorio. Se venden exclusivamente en las farmacias al precio de pesetas 3'60 y pesetas 5'05.

Locomóvil

de 25 H. P. se vende en la Granja BASCONES DEL AGUA, por Lerma (Burgos).

DROGUERIA MODERNA

SE COMPLACE EN COMUNICARLE QUE HOY QUEDA ABIERTA AL PUBLICO Y TENDRA SUMO GUSTO EN CONTARLE ENTRE SU CLIENTELA

Encontrará los artículos del ramo que le interesen

San Juan, 65 Teléfono 1791

Frente a la Delegación de Hacienda

Un muerto y catorce heridos

Palencia. — Un accidente y cuarenta heridos graves han resultado de una secuencia de un accidente ferroviario en la estación de Villada. El tren mixto ascendente número 430, que llevaba bastante número de pasajeros, se apartó para dar paso al expreso de Asturias número 430, que se sepan las causas, el expreso entró a toda velocidad en la estación por la misma vía en que se encontraba el mixto, ocasionándose un violento choque. El accidente tuvo la gravedad que se creyó en los primeros momentos. El vigilante de la Sección de vías, Santos Mencia, resultó muerto. Los heridos graves son Mariano Gómez Arribas, Agustín Arnáiz, Lino Alonso y Atliano Costales. Diez viajeros más resultaron heridos de menor gravedad. El gobernador civil personó en la estación de Villada donde dispuso el traslado de los heridos a diversas clínicas. — Cifra

Viaje de Inspección del delegado nacional de Prensa

Málaga. — Ha llegado, procedente de Granada, el delegado nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio. Fué recibido por el delegado provincial de Educación Popular, camarada Juan Salas, director de "Sur", órgano de la Prensa del Movimiento, director de "La Hoja del Lunes", director jefe de "La Tarde", en ausencia del director y personal de todos los periódicos. Esta tarde visitó los periódicos por la noche inspeccionó "Sur". Mañana recorrerá los principales momentos y lugares típicos de la población y por la tarde seguirá viaje a Almería. — Cifra

Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Madrid. — El próximo viernes, 16, a las cuatro de la tarde dará comienzo en el Instituto Otonso de Santa Cruz, de Física (Serrano 119), un curso de análisis espectroquímico para ingenieros jefes de laboratorios militares y civiles, organizado con ayuda de los Ministerios interesados. El curso será intensivo con seis horas diarias de clases prácticas y una de teórica y durará hasta el 3 de Diciembre, inclusive.

El «Normandie» será reparado

Nueva York. — El Departamento de Marina ha autorizado una visita de periodistas a las obras que se efectúan dentro del tasatlántico "Normandie", para ponerlo a flote, después del incendio de Febrero último, que volcó al navío en su muelle del río Hudson.

El barco sigue aún, aparentemente, medio sumergido, pero los técnicos han afirmado que, en virtud de las obras realizadas por los buzos en el interior del barco, en fecha no muy lejana volverá a obtenerse una posición correcta y, una vez reparado, podrá volver a navegar. — Efe

Convocatorias para cubrir mil plazas en las Escuelas de aprendices del Aire

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, una orden del Ministerio del Aire por la que se convoca concurso para cubrir 1.000 plazas en las Escuelas de aprendices de Madrid, Sevilla y León. Las plazas a cubrir serán distribuidas en la siguiente forma: Madrid, 500; Sevilla, 300, y León, 200.

Nuevas conquistas al Norte del Terek

UN INTENTO RUJO DE DESEMBARCO DESBARATADO

Infructuoso ataque rojo en Stalingrado

Berlín. — También en el día de ayer se libraron encarnizados combates al Norte del Terek. Los cazadores alpinos alemanes, según declaran los centros militares berlineses, han tomado nuevas posiciones montañosas tenazmente defendidas y valles situados detrás de aquéllas. En la limpieza por los soldados del Reich de las bolsas formadas como consecuencia de la conquista de dichas posiciones, los bolcheviques han tenido gran número de muertos y de prisioneros, la aviación apoyó el avance de los cazadores alemanes por aquel accidentado terreno y rechazó ataques aéreos enemigos, derribando a tres aparatos rojos.

Con el fin de estorbar las operaciones alemanas —prosiguen los citados círculos— los bolcheviques han intentado desembarcar pequeños destacamentos en los sectores ocupados por las fuerzas del Reich, en la noche del 10 al 11 de Octubre, elementos de choque soviéticos se acerca-

ron, transportaron en cinco lanchas de asalto, a la costa, entendiéndose por medio de señales ópticas con los rojos desperdigados por aquella zona. Apoyados por aviones de batalla, el enemigo pasó al ataque. Los soldados aniquilaron primero, cuerpo a cuerpo, a los merodeadores que se habían agolpado para unirse a las fuerzas de desembarco y después, con el fuego de sus cañones y ametralladoras, impidieron pisar tierra los ocupantes de las lanchas, que tras dos horas de combate y gravemente averiadas, tuvieron que reti-

rarse sin haber conseguido llevar a cabo su intento.

En el frente del Terek, termina la información militar, las tropas alemanas han alcanzado el objetivo de los ataques de su infantería y tropas blindadas; la artillería enemiga, descubierta su emplazamiento por sus propios disparos, fué atacada por los Stukas y hubo de cesar el fuego. La segunda línea bolchevique

fué forzada por los carros de asalto alemanes y los tanques que aplastaron posiciones fortificadas e islotes de resistencia. — Efe

OTRO FRACASO ROJO EN STALINGRADO

Berlín. — Los bolcheviques han intentado en el día de ayer, según manifiestan los círculos militares, quebrar mediante un contraataque, la cuña de acero formada por las tropas alemanas en la ciudad de las ruinas; Stalingrado.

La zona ocupada fué blanco de intensísimo fuego de barrera por cañones de todos los calibres y del fuego de los lanzallamas, lanzagranadas y ametralladoras soviéticas. Después se lanzaron los tanques rojos al asalto de los gigantes montones de escombros en que ha quedado convertida la urbe. No prevaleció su intento, ya que los restos de las construcciones de hierro constituyen casi insuperable barrera y que cada sótano destruido es una trampa antitanque. Sólo pudieron, por ello, combatir los infantes que acompañaban a los tanques enemigos.

Martilleados por los cañones de la D. C. A. y las ametralladoras alemanas, las bombas de mano, en la lucha cuerpo a cuerpo, fueron las que decidieron la suerte del ataque en el que los soldados alemanes no hubieron de perder un solo metro de terreno. La retirada de los soviéticos fué acompañada de las bombas y fuego de ametralladoras de los aviones de combate germanos, que pusieron punto final al fracaso de los rojos. — Efe

El CAUDILLO ha dicho:

"No puede existir tampoco unidad y grandeza de España si lo nacional y lo social marchan escindidos o divorciados. Ese fué el mal de nuestras últimas décadas, que viene a corregir nuestro Movimiento".

Gran exposición en el Museo Naval de recuerdos y restos colombinos

Con motivo de la conmemoración del Descubrimiento

A la inauguración asistieron numerosas personalidades hispanoamericanas

Madrid. — En la mañana de hoy, en el Ministerio de Marina, se ha celebrado, con asistencia del titular, almirante Moreno y del ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, la solemne inauguración de la exposición que el museo naval ha organizado para conmemorar el XXV centenario de la gran efeméride del Descubrimiento.

Forman la notable exposición una preciosa colección de documentos colombinos salvados milagrosamente de la época roja y de las devastaciones consiguientes que con las aportaciones de la actual duquesa viuda de Veragua, se ha conseguido formar un conjunto de estimable valor para el conocimiento de la historia de América.

El salón donde se celebra la exposición está profusamente adornado con valiosos tapices. Presenta en su testero principal tres cuadros del pintor Vázquez Díaz, dos de ellos representando paisajes de la Rábida y, el otro, titulado "La anunciación del Descubrimiento". En otros lugares se muestran las figuras de Colón y del P. Marchena.

Entre los documentos principales que guarda el salón se encuentra la carta real por la que se nombra a Colón Almirante y Adelantado mayor de las Indias; una de las vitrinas guarda también el vaso de oro que regaló a Cristóbal Colón y de la Cerda, el Emperador Guillermo; bajo los retratos de los Reyes Católicos figura, asimismo, el despacho que concede a Colón la dignidad de Almirante perpetuo de las Indias. Una profunda nota emotiva la constituyen los documentos y retratos del descendiente directo de Cristóbal Colón, muerto por Dios y por España, vilmente asesinado por las hordas marxistas el año 1936, caballero intachable y al que no pudieron salvar las gestiones de las distintas repúblicas hispanoamericanas.

Reliquias que acompañaron a Colón, diferentes mercedes concedidas por los Reyes y objetos de toda índole, completan la espléndida exposición.

Entre los asistentes figuraba el actual duque de Veragua, don Cristóbal Colón y de la Vega, duque de

Jamaica, Almirante de las Indias y Adelantado mayor de los mares Océanos, que cuenta en la actualidad diecisiete años y que piensa estudiar la carrera de marino.

La actual duquesa viuda de Veragua fué obsequiada, a su llegada, con un ramo de flores ofrecido por el ministro de Marina.

Entre los numerosos invitados se veía, además de los ministros citados al Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; al vicesecretario de Servicios, camarada Manuel Valdés; almirantes Heras, Rodríguez, Rapallo y Moreu y alto personal del Ministerio; al marqués de Lozoya, director general de Bellas Artes; director

Fallo de un concurso

Madrid. — El jurado calificador de los trabajos presentados al concurso convocado por el Servicio Español del Magisterio, según circular de fecha 23 de Diciembre de 1941, e integrado por el excelentísimo señor ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, por el vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa, delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, subsecretario de Educación Nacional, camarada Rubio, y por el secretario central del S. E. M. camarada José María Gutiérrez del Castillo, ha emitido el siguiente fallo:

Primer premio (1.250 pesetas) al trabajo presentado bajo el lema "Era él, se veía que era él", del que resultó ser autor el camarada Antonio Fernández Rodríguez, maestro nacional de Villanueva de la Vera (Cáceres); segundo premio (500 pesetas), al trabajo cuyo lema es "Patria", del camarada José Delgado Iborra, maestro nacional de Ronda (Málaga); tercer premio (250 pesetas) al trabajo cuyo lema es "Plus dare non puit" del que resultó ser autor el camarada Federico Olivero, maestro nacional del Pino del Río (Palencia).

Dichos trabajos quedarán en propiedad de la Secretaría General del Servicio Español del Magisterio, quien se reserva el derecho de su publicación.

del museo de Arte moderno, señor Llorens, altos jefes del Ejército, ministros del Japón, Venezuela y Bolivia, y representantes diplomáticos de los países hispanoamericanos; directores y críticos de arte de los periódicos madrileños y una selecta concurrencia que llenaba el amplio salón.

El secretario del Museo Naval, señor Vega, puso de relieve el significado del acto y el agradecimiento de este centro a la duquesa viuda de Veragua. Afirmó, en breves palabras, que la exposición constituía un nuevo servicio a la España imperial, a la cultura y a la civilización cristiana.

Seguidamente, el ministro de Marina declaró inaugurada la exposición.

Por último, los asistentes fueron obsequiados con una copa de vino español. — Cifra

PASADO MAÑANA inauguración del Teatro Español

Madrid. — El máximo acontecimiento teatral de esta temporada de Otoño será pasado mañana viernes, 16. A las diez y media de la noche abrirá sus puertas el Español, poniendo en escena la tragicomedia farsa de Lope de Vega "Peribáñez y el comendador Ocaña". Para esta presentación se han procurado los mejores elementos, de manera que no sólo de una interpretación perfecta, sino que el decorado y la suntuosidad respondan al mejor gusto, lujo y propiedad.

La representación de "Peribáñez y el comendador Ocaña" constituirá un espectáculo inolvidable. Una obra de apasionante interés. Una presentación fastuosa. Una interpretación immejorable. Eso es lo que ofrece al público madrileño el teatro Español.

El mundo en guerra. España en paz. ¿Cómo agradecerlo a Dios? Piensa en los misioneros aiezmados, en las naciones exhaustas. Pide al Señor que envíe obreros a sus mias. Da tu limosna crecida que enjague el déficit aterrador de las Misiones.

EL DIA DE LA RAZA CONMEMORADO SOLEMNEMENTE EN HISPANO-AMERICA

Importante discurso de nuestro embajador en Chile

(Viene de primera página).

mientos —dijo— no serán verbales, sino que se manifestarán en realidades". — Efe.

EN SANTIAGO DE CHILE

Santiago de Chile. — El discurso del embajador de España, señor Luca de Tena, pronunciado por radio en el acto organizado por los círculos hispánicos y transmitido a toda América, se refirió a la reciente declaración del Gobierno español que proclamaba que "la línea a seguir por España no estaría en ningún caso de espaldas a América".

"No es la primera vez —dijo el embajador— que a través de España se ponen en contacto dos concepciones diferentes de existencia en el experimento —no nuevo para nosotros— de salvar del aniquilamiento del olvido el fruto de civilizaciones contrapuestas. No pienso en la contienda pasajera de hoy, sino en el inmediato mañana para el que nuestra posición geográfica y nuestros antedecentes raciales nos señalan otra vez como frontera y tránsito, en misión permanente de paz, como intermediarios entre dos mundos".

Terminó su discurso citando una frase de Franco a Pablo Antonio Guadra: "A España le cumple sólo dar ejemplo de ser la Madre Patria".

EN CENTROAMERICA

Guatemala. — Se ha celebrado el "Día de la Raza" en las repúblicas de Centroamérica con ceremonias, discursos y desfiles de estudiantes ante el monumento a Colón, en presencia de los ministros y con asistencia del Cuerpo diplomático. — Efe.

La «Revista de Estudios de la Vida Local»

Ha aparecido el número cuarto de la "Revista de Estudios de la Vida Local" del Instituto de Estudios de la Administración Local que dirige el catedrático don José Gascón y Martín.

El presente número, cuidadosamente editado, está avalado por prestigiosas firmas entre las que destacan las de Carlos Ruiz del Castillo, Pedro Muguruza, Eugenio Pérez Barja, Angel Olavarría Téllez, G. M. Rin Retortillo, Leopoldo de Uquía, Olegario Fernández Baños. Comprende el número una interesante información nacional y extranjera, y el boletín informativo de las corporaciones y funcionarios de la Administración Local, así como una sección dedicada a bibliografía y el índice de Legislación y Jurisprudencia.